



## Le patriarche Cyrille a reçu un groupe de pèlerins de l'Église catholique romaine

Le 3 mai 2019, vendredi de la semaine de Pâques, après la Divine liturgie, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à la salle du trône des appartements patriarcaux de la Laure de la Trinité-Saint-Serge un groupe de pèlerins de l'Église catholique romaine, conduits par le cardinal vicaire de Rome, Angelo De Donatis.

Six prélats accompagnent le cardinal dans son voyage : les évêques auxiliaires du diocèse de Rome Guerino Di Tora, Daniele Libanori, Paolo Selvadagi et Gianpiero Palmieri, l'évêque en retraite du diocèse de Cagliari Giuseppe Mani, et l'archevêque Piero Marini, aujourd'hui président du Comité pontifical pour les congrès eucharistiques internationaux, auparavant, durant dix ans, cérémoniaire, puis maître des célébrations pontificales. 75 prêtres italiens, principalement du diocèse de Rome, participent au pèlerinage.

Le groupe est accompagné de l'hiéromoine Grégoire (Matroussov), cleric de l'église du Christ Sauveur de Moscou, au nom de l'Église orthodoxe russe.

Sa Sainteté a souhaité la bienvenue au cardinal Angelo De Donatis et aux membres du groupe de pèlerins :

« Éminences et Excellences, Révérends pères, chers invités,

Je suis heureux de vous saluer ici, dans ce lieu qui est le cœur de l'Église russe, la Trinité-Saint-Serge, fondée par saint Serge au XIV<sup>e</sup> siècle. J'ai la joie de vous adresser la salutation pascale : le Christ est ressuscité !

Cette année, l'Église catholique romaine et l'Église orthodoxe fêtent le Sainte Résurrection du Christ avec une semaine de différence. J'apprécie beaucoup que des clerics romains, conduits par Monsieur le Cardinal, vicaire du diocèse de Rome, viennent à la Laure de la Trinité-Saint-Serge rendre visite à l'Église russe durant les jours de Pâques. Pâques est le meilleur temps pour venir en Russie et pour comprendre l'âme russe : quantité de gens viennent à l'église la nuit, l'atmosphère de fête est sensible non seulement dans les familles, mais aussi dans la rue. Nous sommes aussi heureux de la renaissance de la vie religieuse qui se poursuit après des décennies de violentes persécutions.

Je tiens aussi à vous exprimer mes condoléances, et à travers vous à toute l'Église catholique romaine, à la suite des épouvantables actes terroristes qui ont eu lieu au Sri Lanka pendant la semaine de Pâques. J'ai tout de suite envoyé un message de condoléances au cardinal Malcom Ranjith, lui exprimant notre prière et notre soutien. Il est tout à fait évident que ces actes terroristes étaient dirigés contre les chrétiens, contre l'Église catholique, et je pense qu'ils sont un défi à toute la famille chrétienne. Cela veut dire que nous devons être solidaires, nous soutenir mutuellement, notamment par la prière.

Ces dernières années, les relations entre nos Églises suivent une évolution positive. Je tiens à souligner particulièrement l'importance de la rencontre de La Havane, où j'ai pu m'entretenir avec Sa Sainteté le pape François. Nous avons discuté de nombreux sujets très importants, et surtout nous avons pu voir l'un dans l'autre deux hommes responsables de deux très grandes communautés chrétiennes dans le monde. Visiblement, la prise de conscience de cette responsabilité a déterminé un vecteur important dans le développement de notre dialogue. Les conséquences en ont été très positives. En 2017, les reliques de saint Nicolas ont pu être exposées à Moscou et à Saint-Pétersbourg. Ce fut un événement d'une immense portée spirituelle, rendu possible grâce à la rencontre de La Havane. Deux millions et demi de personnes ont vénéré ces reliques, les gens faisaient des journées entières de queue, par tous les temps, des milliers de volontaires leur venaient en aide.

Je pense que notre échange à Cuba a donné une nouvelle impulsion au développement des relations orthodoxes-catholiques dans les domaines les plus différents. Un groupe de travail mixte a été créé dans le cadre d'un forum-dialogue des sociétés civiles. La coopération culturelle passe par le projet d'université d'été pour les étudiants des Universités pontificales de Rome. L'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode organise des rencontres scientifiques, des manifestations. Par ailleurs, durant les mois d'été, nous offrons aux collaborateurs de la Curie romaine et des établissements d'enseignements de Rome la possibilité de venir à Moscou pour découvrir notre travail de recherche et le fonctionnement de notre Église.

J'aimerais aussi remercier la conférence des évêques d'Italie pour leur bienveillance envers la présence de l'Église orthodoxe russe en Italie. Aujourd'hui, comme vous le savez, beaucoup de Russes et de russophones résident en Europe occidentale. En Italie, nous travaillons principalement avec ces personnes, et je tiens à remercier les évêques italiens de mettre des églises à notre disposition.

Je vous souhaite encore une fois la bienvenue et je vous remercie de votre visite. Je vous prie d'assurer Sa Sainteté de mon affection fraternelle et de ma joie d'avoir pu le rencontrer. »

Le cardinal Angelo De Donatis s'est ensuite exprimé. Remerciant Sa Sainteté de recevoir le groupe à la

Laure, le hiérarque catholique a dit : « Le lieu où repose saint Serge est un lieu où les cœurs s'ouvrent à la vision de la lumière de la résurrection. »

Le cardinal De Donatis a aussi transmis les salutations du pape François de Rome au patriarche Cyrille.

Le patriarche Cyrille a offert à Mgr Angelo De Donatis un œuf de Pâques et une icône de la Vierge de Vladimir, représentant aussi les saints patrons de Moscou, icône créée pour le 10<sup>e</sup> anniversaire du Concile de 2009 et de l'intronisation du patriarche. Des souvenirs ont aussi été remis aux membres de la délégation catholique.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46396/>